

2. Gesamtprojekttreffen von *The Next Level* am 31.10.2019

- Kurzbericht -

Am 31. Oktober 2019 trafen sich die Beteiligten des Projekts *The Next Level* zum Gesamtprojekttreffen auf dem Campus Westend der Goethe-Universität Frankfurt. Auf der Tagesordnung des Treffens standen Präsentationen zum *Status quo* aus den einzelnen Fächerverbänden, der Begleitstruktur, den Fokusgruppen sowie Berichte zu einzelnen neuen Projekten. Der Fokus lag hierbei insgesamt auf der Vorstellung bisheriger Fortschritte und fortlaufender Ziele seit Projektbeginn im Januar 2019. An der Veranstaltung nahmen etwa 60 Personen teil. Zu diesen zählten Mitarbeiter*innen des Projekts, Vertreter*innen aus dem Projekt *DigiCop* und die Leitung des Büros für Schulpraktische Studien (SPS), der Goethe-Lehrerakademie (GLA) und der *Goethe Graduate Academy* (GRADE). Darüber hinaus waren sowohl der Präsident und ein Vertreter der Hessischen Lehrkräfteakademie als auch die Geschäftsführung der ABL anwesend.

Die Veranstaltung startete um 14:00 Uhr mit der Begrüßung der Anwesenden durch den Projektleiter Prof. Dr. Holger Horz sowie Projektkoordinatorin Dr. Claudia Burger. Wichtige Hinweise vonseiten der Begleitstruktur wurden von Dr. Claudia Burger vorgestellt. Anschließend berichtete Dr. Sebastian Stehle über zentrale projektbezogene Anliegen.

Es folgte die Präsentation des im Rahmen des ersten Quartals der Förderphase erreichten aktuellen Arbeitsstandes durch den bildungswissenschaftlichen Fächerverbund. Im Anschluss daran stellte der sprachliche Fächerverbund seine neusten Ergebnisse und Ziele vor. Gegen 15:00 Uhr gab es eine kleine Kaffeepause mit der Möglichkeit zum Austausch und Networking unter den Teilnehmenden. Zudem konnten Mitarbeiter*innen neue Fotos von sich für die Projektwebsite machen zu lassen. Mit Kaffee und Kuchen gestärkt wurde nach der Pause mit der Präsentation des sozialwissenschaftlich-historischen Fächerverbundes fortgefahren. Den Abschluss der Präsentationsphase auf Fächerverbundebene bildeten die Mitarbeiter*innen des mathematisch-naturwissenschaftlichen Fächerverbundes. Es kam zu einer angeregten Diskussion zwischen Mitarbeiter*innen des *The Next Level* Projekts und dem Präsidenten der Hessischen Lehrkräfteakademie zum Thema Lehrer*innenfortbildung und Zukunftsvisionen.

Anschließend berichtete Sebastian Breitenbach über das Meta-Videoportal *Vigor* und informierte über neue Entwicklungen sowie wichtige Ankündigungen zu den Meta-Daten. Darauf folgten Hinweise zur Projektunterstützung durch die GLA. Als letzten Programmpunkt stellten die verschiedenen Fokusgruppen ihre Fortschritte und Vorhaben vor. Die Fokusgruppen luden alle Anwesenden dazu ein, an ihren zukünftigen Treffen teilzunehmen und sich zu engagieren. In diesem Zusammenhang wurde vereinbart, die kommenden Termine der Fokusgruppen auf der Projektwebseite zu veröffentlichen.

Gegen 18:00 Uhr beendete die Begleitstruktur die Veranstaltung mit einem Schlusswort. Einige Mitarbeiter*innen nutzten im Anschluss die Möglichkeit zum weiteren Austausch und zur gemeinsamen Ideengenerierung. Auf die Präsentationen der Fächerverbände und Bilder der Veranstaltung kann auf dem BSCW-Server unter dem Arbeitsbereich *The Next Level* zugegriffen werden.